

BULLETIN N° 17

La vie des groupes
Histoire et Généalogie
Faune-Flore
Arts et Lettres
Jeux

**LA VIE DES GROUPES**

Ces deux derniers mois ont été marqués essentiellement par la première réunion du « club de lecture », le démarrage de la campagne Vigie-Flore et la préparation du jardin médiéval.

HISTOIRE ET GÉNÉALOGIE

Les brochures (en français et en anglais) sur l'histoire du village est en cours d'impression pour une mise à la disposition du pôle multiservices et des hôtes de l'Hôtellerie.

Une mini-conférence sur l'histoire de La Pomarède « **La Pomarède à travers les âges dans l'histoire du Lauragais** » est programmée le samedi 9 juillet à 17h00, salle des Fêtes de La Pomarède.

FAUNE-FLORE

L'association a travaillé avec l'école et la Mairie sur la création d'un « jardin médiéval » au pied de la tour. Les plantations auront lieu à partir de mi-juin.

Qu'est-ce qu'un « jardin médiéval » ? Il peut aussi être appelé « carré des simples », ou *herbularius*, c'est un jardin de plantes qui soignent les maux du corps et de l'âme. On appelait « simples » (*simplicis herba*) les plantes utilisées pour leurs vertus médicinales, par opposition aux potions complexes que proposait la médecine savante de l'époque.

Dans notre cas, il s'agit d'un jardin clos (*hortus conclusus*) situé aux abords ou dans l'enceinte d'un monument issu de l'époque médiévale.



(photo exemple)

Les plantes y sont ordonnées en plates-bandes cultivées, rectangulaires ou en carrés. Les bordures sont dans la plupart des cas des tressages fabriqués en branches d'osier, en saule, en châtaignier ou en pierre.

Édito

Un première au sein de notre association : la réunion du « club de lecture » qui s'est tenue le 24 mai, dans une atmosphère vivante et détendue.

Ce « club » n'a pour objectif que la détente. Il est ouvert à tous, habitants ou non de la commune, et n'impose aucune adhésion ni assiduité obligatoire si d'autres priorités de la vie empêchent occasionnellement d'y participer.

Une prochaine réunion est d'ores et déjà prévue le mardi 5 juillet, de 14h30 à 16h, la salle des Fêtes de La Pomarède.



Comité éditorial :
Bureau de l'association

Les plantes (aromatiques, médicinales ou potagères) admises dans un jardin médiéval sont toutes des plantes sauvages ou cultivées connues en Europe, entre les V^{ème} et XV^{ème} siècles.

Comme chaque année, la campagne **Vigie-Flore*** a débuté pour poursuivre le recensement et la mise en fiches des plantes locales.

* *Le programme **Vigie-flore**, est un programme national de suivi des changements temporels de l'abondance des espèces végétales les plus communes en France, organisé par le Centre d'Ecologie et des Sciences de la Conservation du Muséum national d'Histoire naturelle (Paris) et Tela botanica. Ce programme, proposé aux botanistes volontaires (amateurs ou professionnels), a pour objectif de comprendre l'impact des activités humaines et des changements globaux sur la flore en France.*

Merci à nos adhérents qui participent à ces relevés.



ARTS ET LETTRES

La première réunion du « club de lecture » s'est tenue le mardi 24 mai.

Plusieurs manières de faire sont envisagées : ou bien tous les participants lisent un livre unique et en débattent, en laissant le temps nécessaire à tous pour le parcourir paisiblement (pour une prochaine rencontre, le roman du toulousain Jean-Paul Dubois : « Tous les hommes n'habitent pas le monde de la même façon » [prix Goncourt 2019] a été proposé) ; ou bien un thème commun est adopté pour collecter des documents : les Cathares semblent susciter l'intérêt de tous ; ou bien chacun, lors des prochaines réunions, apporte quelques volumes qu'il a particulièrement appréciés et les met à la disposition des autres. Ces différentes options ne sont pas exclusives les unes des autres.

JEUX

Comme en 2019, l'Association organise un jeu-concours sur la période du 1^{er} juillet au 31 août 2022. Les bulletins-concours seront disponibles fin juin auprès du pôle multiservices et à l'Hôtellerie.
